Título de la comunicación: Festividades judías en la España contemporánea. Navegando en torno a un calendario festivo cristiano y secular.

Breve resumen:

La celebración de festividades judías en España presenta desafíos únicos, agravados por la predominancia del calendario festivo cristiano y secular. Esta propuesta explorará cómo la comunidad judía en España enfrenta la difícil tarea de mantener y celebrar festividades como el Sabbath o Yom Kippur en un entorno social que vive al margen de su tradición. Analizaremos los desafíos prácticos y espirituales de cumplir con las observancias religiosas, como llegar a tiempo para el encendido de velas del Sabbath, especialmente en verano, o ayunar durante 25 horas en Yom Kippur, sobre todo cuando debe hacerse en un día laborable. Además, exploramos la celebración por parte de algunos de estos judíos de fiestas de raigambre católica como puede ser la navidad, especialmente en aquellos contextos de familias formadas por miembros de más de una confesión religiosa. Por ello, esta propuesta analizará tanto los marcos temporales de la festividad – explorando como el judío logra abrir ventanas de oportunidad para llevar a cabo su ejercicio ritual en la España contemporánea –, como los dietéticos – preguntándose hasta que punto las leyes del Kashrut se aplican de manera selectiva y negociada en la vida de estos sujetos -.

Datos personales:

Jaime del Álamo Benmergui

Contratado predoctoral FPU en la Universidad de Salamanca.

benmergui@usal.es

Sesión temática: días sagrados. Fiesta, identidad y religión en España.

Modalidad Presencial